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Cultural freedom in Europe 

- Information from Germany 
 

Kulturelle Freiheit in Europa 

Information der deutschen Delegation 

Zunehmend werden jüdische Künstlerinnen und Künstler in Europa ausgegrenzt. Derartige 

Anfeindungen, Ausladungen und öffentliche Boykottaufrufe widersprechen den europäischen 

Werten und der für die Demokratie essenziellen Freiheit von Kunst und Kultur. Die Freiheit von 

Kunst und Kultur in Europa ist nicht nur in den Grundwerten der Europäischen Union angelegt, 

sondern auch in der Charta der Grundrechte der EU und vielen weiteren für Europa geltenden 

Referenzgrundlagen. 

Die Freiheit von Kunst und Kultur schließt aus, dass jüdische Künstlerinnen und Künstler in Europa 

für die Politik der israelischen Regierung verantwortlich gemacht und ihre Auftritte aufgrund 

öffentlichen Drucks abgesagt werden – oder jüdische Künstlerinnen und Künstler gar nicht erst 

eingeladen werden. Eine solche Kollektivhaftung ist gemäß der IHRA-Definition von 

Antisemitismus, die von 25 EU-Mitgliedstaaten übernommen und/oder gebilligt wurde, 

antisemitisch. 
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Das Canceln aufgrund von Nationalität und Glaube widerspricht den Grundwerten Europas. 

Die Freiheit von Kunst und Kultur ist Ausdruck einer gemeinsamen europäischen Identität und 

Haltung. Ausladungen und Boykotte gegen jüdische Künstlerinnen und Künstler treffen Europa 

deshalb mitten ins Herz. Wer Auftritte von israelischen Künstlerinnen und Künstlern aus 

politischen Gründen ablehnt, beschädigt Europa und seine Werte. Kultur darf niemals zum 

Werkzeug der Ausgrenzung werden. Um diesen Entwicklungen entgegenzuwirken, gilt es, 

jüdisches Leben und jüdische Kultur in Europa sichtbarer und in der Gesellschaft erlebbar zu 

machen - denn sie sind Teil der europäischen kulturellen Identität. 

Courtesy translation in English 

Cultural freedom in Europe 

Information from Germany 

Jewish artists in Europe are increasingly being excluded. Such hostilities, disinvitations and public 

calls for boycotts contradict European values and the freedom of art and culture, which is essential 

for democracy. The freedom of art and culture in Europe is enshrined not only in the EU’s 

fundamental values but also in the Charter of Fundamental Rights of the European Union and many 

other reference points applicable to Europe. 

The freedom of art and culture precludes Jewish artists in Europe from being held responsible for 

the policies of the Israeli government and having their performances canceled due to public pressure 

- or from not being invited in the first place. Such collective punishment is antisemitic according to 

the IHRA definition of antisemitism, which has been adopted and/or endorsed by 25 EU member 

states. 

Cancelling based on nationality and faith contradicts fundamental European values. 
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The freedom of art and culture is an expression of a shared European identity and stance. 

Disinvitations and boycotts against Jewish artists therefore strike at the very heart of Europe. Those 

who reject performances by Israeli artists for political reasons damage Europe and its values. 

Culture must never become a tool of exclusion. To counteract these developments, it is essential to 

make Jewish life and culture more visible and tangible in European society -because they are an 

integral part of European cultural identity. 
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